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PREÇO DO
METRO

QUADRADO
Dados de setembro
dão conta de que

Balneário Camboriú
tem o metro quadrado

de construção civil
mais caro do Brasil,
em torno de 10.741;
Em Santa Catarina,

Itapema registra 9.810,
Florianópolis 9.311 e

Itajaí 8.988.
Laguna registrava até
o mês passado,valores

na ordem de
R$ 7.550,00.

A FOLGA DE MOACIR PEREIRA
. "Papa" do colunismo político do Sul do País e muito

.

especialmente de se, o Jornalista Moacir Pereira,
até no meio de semana, por alguns dias, deixou de

fazer os comentários de TV e emissoras de rádio e a

esperada coluna no NO-Noticias do Dia. Tudo para
cuidar do seu pós-operatório.

SAMIR COM MOISÉS
Na noite de segunda-feira, 10, aconteceu um encontro na

Casa da Agronômica, em nossa capital, entre o governador
Carlos Moisés e prefeitos do Sul do Estado, aí incluído o

.

de Laguna, Samir Ahmad, que tratou, claro das inúmeras

obras que estão sendo realizadas na terra de Anita, como

a pavimentação asfáltica na comunidade do Farol de Santa

Marta, acesso a praia de Ypuã e o trecho entre as praias
do Sol e Gi, todas com recursos liberados por Moisés e

que deverão ter continuidade depois do dia 30 e claro,
concluídas ainda este ano.

Tem também o acesso da BR-101 a Praia do Sol, com

recursos federais já assegurados, dependendo apenas de

licitação.
Com Bolsonaro

Na terça-feira, 11, pela manhã,Ahmad participou da recepção
ao presidente Jair Bolsonaro, em Balneário Camboriú.

CARNAVAL NA

CHICO PINHO, NÃO!!
Correndo entre moradores e veranistas da praia do

Mar Grosso, abaixo assinado contrário ao uso da Praça
Chico Pinho para efetivação de eventos de verão

e carnaval, sob argumento de, em acontecendo, a

confusão no trânsito, poluição sonora e visual. Um dos

moradores, que preferiu não se identificar, disse ser a

favor dos eventos, mas desde que sejam realizados em

local mais apropriados.

DIA DO PROFESSOR
Amanhã, 15, irá transcorrer o Dia do Professor. Não faz

muito, professores e alunos viviam relação até mesmo

de medo. Diferentemente de hoje, quando os nossos

profissionais com a tecnologia avançada, acabaram

ganhando mais liberdade para exercer o dom de ensinar e

mais do que isso, o relacionamento sadio com os alunos.

Ainda que singela, nossa homenagem a esses

"construtores" de vida, como as saudosas Cleusa Horn

Araújo, Elza Julia do Nascimento e Zali Alves Nunes e

outros tantos que estão aí firmes e fortes, como Laila

Baião Pereira, Dircéa dos Santos, Péricles Pedro de

Faria,Juacy Ungaretti e Amélia Baião, entre outros tantos.

OAB/SC E AS VARAS FEDERAIS
A presidente Cláudia Prudêncio, Região). Haveria chance, inclusive, Vara de Criciúma, passando a ser de

da OAB-Ordem dos Advogados do de remoções para os estados competência apenas previdenciária,
Brasil, de Santa Catarina, no fim de vizinhos. com os processos criminais sendo

semana pediu a manutenção da Por sua vez, a Justiça Federal da 4" deslocados para Florianópolis. O

.

competência de cinco varas federais Região,informouqueoplanejamento Tribunal destacou também que "não

em nosso Estado, que correm o· busca atender melhor a população, haverá remoção de varas, que essas

risco de alteração conforme projeto com quatro varas passando a atuar propostas atendem critérios técnicos

que estaria em discussão no TRF4 em mais de uma competência, para atender da melhor forma os

(Tribunal Regional Federal da A" mantendo a anterior e uma delas, a advogados e jurisdicionados.

CONVITE
DOSBT
Aqui do "nosso cantinho",

registramos e agradecemos
ao convite enviado pela
direção de Jornalismo do
SBT, de São Paulo, para
conferir nos estúdios, na

capital bandeirante, hoje,
14, às 22h30, do debate
de segundo turno dos
candidatos a governador
no principal estado do pa�.

Datas Históricas

I·

'I'empoem Laguna

\ , \

Hoje (14): Tempo instável com chuva com alguns períodos
de abertura. Temperatura mais baixa. Vento sudeste a leste,
fraco a moderado, com rajadas.

Min. 14°C - Max. 21°C / Chance de chuva: 90%

Amanhã (15): Tempo' com nebulosidade variável.

Condição de chuva a qualquer momento do dia.

Temperatura mais elevada. Vento leste a nordeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. l3°C - Max. 23°C / Chance de chuva: 90%

\ \ \

Fases da lua

\ \ \

Domingo (16): Tempo com nebulosidade variável, com

chuva e trovoada isolada, melhorando à noíte. Temperatura
mais elevada. Vento nordeste a sudeste, fraco a moderado,
com rajadas.

Min. 12°C - Max. 22°C / Chance de chuva: 90%

Tabuas das marés

BAIXAMAR

05:06=0.1 - 16:14=0.2 00:36=0.0 - 16:23=0.2 01:36=0.0 - 23:57=0.1

(fi;· Chela- até 16

.). Minguante - de 17 até 24

•. Nova - de 25 até 31

(.. • Crescente- de 1/11 até 7/11

»17 -1972 - Sem fins lucrativos, de caráter filantrópico,
foi criada nesta data a Associação de Pais e Amigos
dos Excepcionais de Laguna - APAE.

»17 - 1997 - Completa 25 anos de fundação, aAPAE
- Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de

Laguna, tendo como presidente a professoraAlmerinda

Guedes de Castro.
»18 - 1888 - Freguesia de Jaguaruna, através da

Lei Provincial I..234 voltou a se vincular à Laguna,
desmembrando-a de Tubarão.

, »19-1997 - Porterconquistado a2a fase do Campeonato
de Futebol Amador da cidade, o Colorado, de Pontinha

das Laranjeiras, recebeu o Troféu "Jornal de Laguna".

HOJE
PREAMAR

AMANHÃ DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PRE.AMAR

Dia 7
- Lídio José Araújo Machaao
(Zé), 58 anos. Residia

Figueira.

DiaIl
_ Elias Scolmeister, 71 ano

Residia no bairro Progres

Dia 10
45

_ Andrezza Netto Lopes,

anos. Residia no Centro.

_ Roberto Martins, 74 anos

Residia no Magalhães.

DiaU
Antô de Oliveira,

- omo .

imos. Residia em Ribel

Pequeno.
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SITUAÇÃO DO MUNDO: CRISE
CIVILIZACIONAL, DRAMA OU TRAGÉDIA?

Sigam-me neste pensamento:

(jalguém pode dizer para onde
vamos? Nem o Dalai Lama, nem

o Papa Francisco nem alguma
autoridade o poderá dizer. No
enteando temos três advertência
sérias: uma do Papa Francisco em

sua última encíclica Fratelli tutti

(2020): "Estamos no mesmo barco:
ou no salvamos todos ou ninguém
se salva"(n.32). Outra também
com a mais alta autoridade,
a Carta da Terra de 2003: "a
humanidade deve escolher o seu

futuro; a escolha é essa: ou formar
uma aliança global para
cuidar da Terra e uns dos
outros ou arriscar a nossa

destruição e a diversidade
da vida"(Preâmbulo). A

terceira veio do
Secretário Geral
da ONU António
Guterres em

meados de julho
deste ano de 2022
num conferência
em Berlim
sobre mudanças
climáticas: "Nós

(L'tparte)
jurídicas e dá a entender que, caso

não se reeleja, dará um golpe de
estado. Comete um cri�e de lesa-

pátria, motivo para impugnar sua
.

candidatura. Nem nos refinemos à
fome e o desemprego de milhões

que campeiam no país.
A situação ecológica do mundo não
é menos preocupante: em pleno
verão europeu o clima chegou a

40 graus ou mais. Há incêndios

praticamente em todos os países do
mundo. São os eventos extremos

agravados pelo aquecimento
global. Temos visto em nosso

país neste corrente ano: grandes
enchentes no sul da Bahia, no

norte de Minas, do Rio Tocantins e

Amazonas e trágicos deslizamento
de encostas em Petrópolis e Angra

dos Reis, com inúmeras
vítimas e simultaneamente

prolongada estiagem no

sul.
Há 17 focos de guerra
no mundo,o mais visível
de todos na Ucrânia
atacada pela Rússia com

alto poder de destruição.
Gravíssima foi a decisão
dos países ocidentais,
englobados pela Nato que

tem os USA como seu principal
ator, ao estabelecer "um novo

compromisso estratégico" de

passar de um pacto defensivo para
um pacto ofensivo. Declara ipsis
litteris a Rússia como inimigo
presente, e mais adiante a China.

_

Não se trata de um concorrente ou

temos

escolha.
uma

Ação
coletiva suicídioou

coletivo. Está em nossas

mãos." A maioria não se

sente no mesmo barco nem

cultiva o cuidado e sequer
elabora- ações coletivas.

Consideremos alguns fenômenos:
o Brasil é perpassado por uma

onda de ódio, de mentiras e

de violência contra unia gama
imensa de pessoas, covardemente

desprezadas e difamadas, onda
. j@lcentivadapelopresidentequeelogia a tortura, as ditaduras

e constantemente viola a

Constituição. Sem nenhuma prova

questiona li segurança das urnas.

Convoca todos os embaixadores

adversário, mas de inimigo que
na perspectiva dojurista de Hitler

Carl Schmitt, cabe combater e

destruir,usando todos os meios

inclusive os militares e, no limite,
os nucleares.Como apontou o

reconhecido economista ecológico
Jeffrey Sachs, reforçado por Noam

Chomsky: se isso ocorrer seria o

fim da espécie. Isto significaria a

grande tragédia.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
A criança que habita em você

Ontem comemoramos o Dia das Crianças, data que
nos remete a reflexões interessantes sobre nossa

vida atual, mas principalmente sobre o adulto que,
diariamente, escolhemos ser. Você se recorda de
como era quando criança? Do que gostava de fazer?

Como se comportava em situações difíceis
ou divertidas? Essas

-

perguntas vão nos

ajudar a refletir para que, posteriormente,
possamos fazer urn resgate da nossa

criança interna. Importante? Sim! Me
arrisco a dizer que esse resgate
é fundamental.[s}�p mundo
adulto é cheio de obrigações,
de máscaras necessárias,
algumas até exigidas em função
das carreiras escolhidas ou

impostas pelo meio social. Em
meio a tantas responsabilidades
e obrigações, perdemos urna

característica fundamental

que sua criança com certeza

possuiu: a espontaneidade.
Ser espontâneo significa
desembaraçar as situações
complexas com muita
facilidade. Quer urn exemplo?
Aqui vai: "tia, o que é 360'''',
perguntou meu sobrinho,
de cinco anos, há algum
tempo. Lembro de ter tentado balbuciar

algumas respostas, sem sucesso, até que
ele me surpreendeu: "ahhhh, já sei! É
urna rosquinha". Bingo! Vejam como a

espontaneidade e a simplicidade de uma criança
podem nos ajudar a desvendar mistérios, resolver

problemas, transformar nosso olharpara descomplicar
situações, entender o intangível, viver de forma mais
leve.[s}�]Mas será que existem formas de resgatar nossa

espontaneidade? A resposta é sim! Como? Trago
algumas sugestões:[s}�J- Pense como urna criança!
- Pensar como criança significa minimizar sua

preocupação com os julgamentos alheios. Diminuir a

sua preocupação com o que os outros pensam sobre
você irá ajudara reduzir as interferências internas, que
são bloqueios impostos por nós e que colocamos em

nossa vida. Esses bloqueios se apresentam através
do nosso diálogo interno, aquelas conversinhas que
temos em nossa mente e que podem nos ajudar ou nos

impedir de muita coisa. Pensar como criança significa
treinar a sua conversa interna para que o diálogo tome

se positivo e encorajador. Esse é um treino que deve
ser diário![s}�J- Questione o mundo - As crianças são

questionadoras por natureza. Por que sim e por que não
fazem parte do vocabulário dos pequenos desde cedo.
Inserir em nosso cotidiano mais pontos de interrogação

nos ajuda a sermos mais criativos,
divertidos, a encontrar respostas até então
desconhecidas. Arrisco-me a dizer que a

cada questionamento há uma distensão
de nosso cérebro, já que o convidamos a

refletir sobre o desconhecido. Isso ajuda
na formação de novas ideias e insights.Ser
questionador é uma forma de apresentar
novas respostas e, consequentemente,
encontrar uma versão melhor de você
mesmo.[���13 - Divirta-se - Você consegue'Desenvolvimento
lembrar do quanto se divertia em sua

Socioeconômico
infância? Das férias na casa dos avós,Educadora
das brincadeiras? Não existe críança sem

diversão e sabem porquê? Porque criança
tem estado de presença, o momento

vivenciado é intenso;é vivido com toda
a- entrega e,. naturalmente, há registro
emocional envolvido, por isso você

recordou bem das perguntas feitas acima. E no mundo
adulto? Como se divertir? Cada um deve encontrar
a sua resposta, mas urna dica, é começar reservando

! urn espaço para sair da rotina. Uma viagem no fim de

semana, urn passeio em urn jardim durante a manhã,
um almoço diferente. Cabe a cada urn determinar a

atividade dentro de suas próprias possibilidades e

limitações. O mundo adulto não precisa ser feito só
de responsabilidades, nossa criança interna grita por

- diversão.[s}�]E então, como seria se, a partir de hoje,
você escolhesse alimentar sua criança interna? Sim,
isso é uma escolha! Meu convite é para deixarmos
os adultos frustrados de lado, aqueles que adoram
reclamar de tudo, estão sempre de mau humor, de mal
com a vida. As crianças não arrumam culpados, nem

desculpas, ela vivem plenamente. Pense nisso!

Psicóloga
Mestra em

Executiva

Em algum lugar

lialema
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO'119 483644.-0473
Bairro Progresso· Laguna/Se· 996"-0-4100

galego.madeiraS®hotmail.com C:O,tmI[te llo�'SQJAI'q.u:itetQ

171
fERRAGENS FEllRAMENTA8� PROJElOS

Teólogo, escritor
e professor

universitário
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ParÓquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 14, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no

bairro Progresso, amanhã, 15, às 18h na Matriz de Santo Antônio
dos Anjos e na Capela de São Sebastião, em Barranceira, 19h15 na

.Igreja de Santa Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e Capela
de São Francisco de Assis, na Cohab, domingo, 16, às 8h nas Capelas
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e de Santa Bárbara, em

Caputera, 9h15 na Capela de São Brás, no Estreito, 9h30 na Matriz,
10h30 na Capela da Mãe Peregrina, no Jardim Juliana e Capela de
Nossa Senhora dos Navegantes, em Nova Fazenda e às 19h na Matriz
e na Capela de Auxilíadora, no Progresso, segunda-feira, 17, às
19h30 na Capela do Hospital, terça-feíra.iê, às 6h30 e 19h na Matriz
e às 20h na Capela da Mãe Peregrina, no Jardim Juliana e quarta
feira, 19, às 15h na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS.

Governador Carlos -Moisés
"O FUTURO DO MEU PATRIMÔNIO·
POLÍTICO HOJE É LÁ NA PRAIA DO

YPUÃ, NA MINHA LAGUNA"!
Em entrevista a um

portal de Criciúma,
.

publicada ontem, 13,
quando indagado de qual
será o futuro do capital
político que criou com essa

experiência no governo",
o governador Carlos
Moisés (Republicanos), foi

decidido, afirmando que "o
futuro do meu patrimônio
político hoje é lá na praia
do Ypuã, na minha Laguna,
na Ilha. do Farol de Santa

Marta, lugar espetacular
como tantos outros de Santa
Catarina.A gente vai se

dedicar a cuidar de si, a estar

presente com as pessoas.
Penso que na política fiz

uma entrega muito importante, mas que não dá votos. É outra descoberta que fiz, mas

os catarinenses têm o direito de escolher o que mais lhes represente nesse momento de

eleição. Vou cuidar de mim, da Késia,minha mulher, das minhas filhas, estar um pouco mais

presente na vida dos meus pais. Meu pai tem quase 90 anos, imagine, eu como governador
estou muito ausente de minha mãe e meu pai, então quero estar mais presente na vida da

família e me preservar um pouco.
A contribuição política eujá dei", disse.

DR. FÁBIO SILVEIRA DE SOUZA
MEDICINA c, ESTÉTICA

CRM 5647

(48) 98481-5443í9
Botox I Emagrecimento I Carboxiterapia

Preenchimento I Peelinq de Cristal! Diamante

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio Matos Carneiro E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar - Sala 6 Home Page: www.jornaldelaguna.com.br
Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC Fone/fax: (48) 3646.1385

Por "Quinta",
(levemos
.entender uma
casa rural ou 41

chácara, que
contribuía com
sua produção
agrícola aos

Núcleos Urbanos
(bairros ou

.

regiões da
cidade). Eram

sterras doadas
pela Câmara para
essa finalidade,
notmalraents

mi periferia da cidade e da mesma forma que pequenas sesmarias. A Quinta
dâ Carioca, que ao contrário de hoje, já pertenceu à.periferia, é um exemplo
acabado desse tipo de ocupação. Ali se produzia frutas e hortaliças, além .

.

de criações. "Quintal é o diminutívo.de "Quinta", visto que as constrúções
urbanas ocupavam os recuos frontais lotes, restando nesses fundos, alguns

, lugares livres, os. "Quintais" " Na casa, 'einto D 'Ulysséa.

BOM JESUS
DOS PASSOS

. HOSPITAL LAGUNA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Diretoria do Hospital de Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos, fundamentada no

Estatuto Social do nosocômio em vigência, convoca seus associados para participar da

Votação e ASsembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 15 de novembro de 2022, para
a seguinte ordem do dia:
1. Eleição e posse de Conselho Deliberati_vo e do Conselho Fiscal- Mandato 2023/2026 do
nosocômio:
A votação e abertura da urna terá início às 12:00 horas e fechamento às 17:00 horas do dia
15 de novembro de 2022, no térreo do Hospital de Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos.

Os associados interessados em candidatar-se deverão inscrever suas chapas de Conselho
Deliberativo e Conselho Fiscal até às 18:00 horas do dia 14 de novembro de 2022,
impreterivelmente, respeitando os termos do que estabelece o Estatuto e o Regulamento
das Eleições 2023/2026 os quais estarão disponíveis na Administração e afixados no mural
existente no interior do Hospital.
Serão considerados aptos a votar e serem votados os associados que estiverem quites com

suas obrigações financeiras até a mensalidade de agosto de 2022, inclusive e, ainda, serem

associados a tempo não inferior a doze meses da data da eleição.
,

O associado, no momento de sua apresentação para votação; deverá apresentar documento
oficial com foto.
Os votos serão escrutinados, durante a Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada nesta

mesma data, ou seja, no dia 15 denovembro de 2022, às 17 :30 horas, em primeira convocação
e, às 18:00 horas, em segunda e última convocação.

.

AAssembleia Geral ocorrerá na sede do Hospital, no Salão Nobre, sediado à Rua Osvaldo
Aranha, 280, 5°. Andar, Centro, Laguna - Se.

Laguna, em 13 de outubro de 2022.
Tatiana Mansur Blosfeld

Presidente

ibbio

Fone(48)364�-4293
contato@ibbio.com.br
Yiww.ibbio.com.br
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opmíao
Nossa Senhora Aparecida

Padroeira do Brasil
*Por Lino Rampazzo

No dia 12 de outubro celebramos a solenidade de Nossa Senhora Aparecida
Rainha e Padroeira do Brasil. Trata-se de dois títulos distintos ligados a doi�
fatos históricos da Igreja do Brasil.

'

No dia 8 de setembro de 1904, Nossa Senhora foi proclamada Rainha do
Brasil em missa solene celebrada na praça em frente à Basílica Histórica de

Aparecida, com a presença de 15 mil fiéis e 14 bispos. Presidiu a celebração o

Cardeal Joaquim Arcoverde, arcebispo do Rio de Janeiro.
.

No dia 31 de maio de 1931, em frente à Igreja de São Francisco de Paula, no Rio
de Janeiro, Nossa Senhora foi proclamada Padroeira do Brasil. À capital do

país acorreram cerca de um milhão de pessoas, Estiveram presentes no ato de
Proclamação Patronal o então Presidente da República, Getúlio Vargas, seus

ministros e autoridades civis e militares, que aos pés da Virgem prestaram
a reverência do Estado. A missa foi presidida pelo Cardeal Sebastião Leme

arcebispo do Rio de Janeiro àépoca..
'

Ainda sobre a proclamação como Rainha do Brasil, no ano de 1868, a Princesa
-rsabel e seu marido, Conde D'Eu, visitaram a imagem de Nossa Senhora

Aparecida. Na ocasião, a filha do Imperador presenteou a Santa com um

manto cravejado de brilhantes e pediu em oração que recebesse a graça de ser

mãe.
Em 1884, já com três filhos, a Princesa retomou à igreja de Nossa Senhora

para agradecer a graça da maternidade e, dessa vez, presenteou a imagem
com uma coroa de ouro e diamantes. A peça foi usada vinte anos depois, na

coroação da Santa.
Mais tarde; no ano de 1901, diante do sucesso de muitas romarias a Aparecida,
os bispos da Província Eclesiástica Meridional do Brasil decidiram realizar a

coroação solene de Nossa Senhora Aparecida. E sucessivamente, no ano de

1903, pediram ao Papa Pio X, hoje santo, para coroar solenemente a Imagem
Milagrosa de Nossa Senhora Aparecida como Rainha do Brasil. O Papa Pio X

autorizou a coroação na data de 29 de dezembro de 19à3.
Sobre a' proclamação como " . •

Padroeira do Brasil no dia Permito-me citar uma
,

16 de julho de 1930, a pedido afirmação do Cardeal
do Cardeal Leme, Arcebispo Motta, primeiro

�o Rio de Janeiro, o Papa Pio
arcebispo de Aparecida:XI declarou Nossa Senhora

Aparecida Padroeira do
Brasil. Até aquele momento, o

padroeiro do país era São Pedro
de Alcântara. Este santo era de
origem espanhola. Pertencia à
ordem dos capuchinhos, mas

atuou por vários anos em Portugal, sendo muito apreciado até pelo Rei Dom

João III (1502-1557), o mesmo soberano que no ano de 1549 tinha enviado os

jesuítas para o Brasil.
São Pedro de Alcântara era o santo de devoção da corte portuguesa e, por isso,
tanto Dom Pedro I quanto Dom Pedro II chamavam-se também "Pedro de
Alcântara". Mas a devoção a Nossa Senhora Aparecida estava muito mais

ligada à história do Brasil: o que motivou o pedido do Cardeal Leme ao Papa
,iio XI para que Nossa Senhora fosse proclamada também Padroeira.
Foi após o Congresso Mariano, ocorrido em Aparecida (SP), em 1929, pelas
comemorações do jubileu de prata da coroação da imagem (1904), que surgiu
o desejo de solicitar ao Santo Padre o Papa PioXI que declarasse Nossa Senhora
da Conceição Aparecida, então Rainha, agora também Padroeira do Brasil.
No dia 16 de julho de 1930, o Papa Pio XI concordou com a solicitação nestes

termos: "Constituímos e declaramos a Beatíssima Virgem Maria, concebida
sem mancha, conhecida sob o título de 'Aparecida', Padroeira principal de
todo o Brasil diante de Deus".
Permito-me citar uma afirmação do Cardeal Motta, primeiro arcebispo de

Aparecida: "Nossa Senhora Aparecida foi o maior presente que Deus deu para
a Igreja do Brasil".
Vamos invocar a Nossa Rainha e Padroeira! Em cada época há problemas
para resolver. Pensamos no 'pão de cada dia' ausente das mesas dos mais

pobres; na irmã (Terra) que clama contra o mal provocado por causa douso

Irresponsável e do abuso dos bens que Deus nela colocou, como disse o papa

Francisco; e em exageradas tensões políticas, de vários lados, que dificultam

.ilIma convivência.social pacífica.
.

'"Pedimos para a Nossa Rainha e Padroeira que interceda por nós, junto a seu

Filho Jesus.
*Doutor em Teologia e Professor nos Cursos de Filosofia e Teologia da

Faculda4e Canção Nova, Cachoeira Paulista (SP)

"Nossa Senhora

Aparecida foi o maior

presente que Deus deu

para a Igreja do Brasil".

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

"

A MINHA CÁPSULA·DO TEMPO
Apenas jornais ... de um dia, mês e ano

*Por Nei Manique
Quando meu de 1988 ressuscitara

filho Luca nasceu na o calendário eleitoral

madrugada de 5 de pré-ditadura e o 3 de
outubro de 1990, esperei outubro estava de volta,
amanhecer e corri a uma cravando um feriado na

banca para comprar os quarta-feira. Um ajuste
jornais do dia. Como racional optou depois
jornalista, queria que ele pelo primeiro domingo
conferisse adulto como de outubro e encurtou o

era o mundo, o país, o intervalo para o segundo
estado e a cidade onde e turno.

quando desembarcou. A Notícia, O Estado

Acomodei os jornais e o Diário Catarinense
em envelopões e - onde eu trabalhava

guardei. Nesta semana, - focavam a apuração
a poucos dias de seu com Vílson Kleinubing
32° aniversário, deparei se . distanciando de

numa faxina com o Paulo Afonso pelo
"pacote" empoeirado por governo catarinense.(deu
fora. Abri e só então - no Kleinubing, PauloAfonso
vácuo das comemorações 4 anos depois). Rolava

do bicentenário da mais uma Oktoberfest

Independência - me dei em Blumenau e Cacau

conta de que fizera uma Menezes anunciava a

cápsula do tempo. compra do veleiro Kalifa
Na Folha de S. Paulo, de 22 pés, apelidado por

o Parlamento alemão ele de iate e rebatizado
realizara a primeira
sessão "pangermânica"
pós-Muro de Berlim,
com deputados da extinta
Alemanha Oriental e da

Ocidental. A tensão no

Iraque de Sadam Hussein,
provocada pela invasão
do Kuwait, repatriara
centenas de brasileiros
e o Brasil contava os

votos da eleição de 3 de

outubro. Maluf e Fleury
se pegando em SP.

Vale recordar. A

Constituição Federal

Rapeize.
No Jornal da Manhã,

as apurações no Ginásio

Municipal destacavam
a extraordinária votação
a deputado estadual
do vereador Antônio
de Jesus Costa, o

Costinha, quase eleito.
No futebol, o presidente
do Araranguá, Valério

Mendes, articulava a

rifa de um carro para

encorpar as finanças do
clube.

Ah, sim: o presidente
do Brasil era Fernando
Collor - cassado pela
Câmara Federal dois
anos depois, mas na cena

política até hoje.; e a

ministra da Economia
era Zélia de Mello,
autora de um inominável

"bloqueio" de contas

bancárias sete meses

antes.
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Travessia da balsa

três anos, o que motivou a quase paralisação
da atividade de transporte, posto que
extremamente deficitários os valores então

cobrados.
Em maio deste ano a prefeitura revisou

as tarifas do transporte coletivo urbano e da
travessia de pedestres junto ao bote, mas

quedou-se inerte em relação a tarifa do ferry
boat.

Diante do quadro caótico de sua

operacionalidade em virtude, dos

prejuízos mensais e sem patrimônio para

suportar o déficit, a empresa pretendeu
devolver a concessão ao município, o

que foi verbalmente rejeitado pelos seus

representantes;
Para não parar com a prestação do

serviço essencial à população, e tendo em

vista que já havia vencido o prazo previsto
do TAC, a única solução foi exercer o

direito de não mais aceitar o desconto aos

moradores e corrigir a tarifa pelo IGPM nos

termos da decisão judicial de 2012, o que a

elevaria para mais de R$ 23,00 (vinte e três

reais) para carros de passeio.
Em virtude da ação dos moradores que

se manifestaram contrários ao valor da

tarifa, a prefeitura promoveu proposta que
foi aceita pela empresa, proposta esta que
consistiu em fixar a tarifa para não residentes
na Ilha em R$ 22,00 (vinte e dois reais) e

para os residentes em R$ 12,00 (doze reais),
o que foi transformado em projeto-de-lei
que está sobre a apreciação da Câmara de
Vereadores.

A decisão judicial de 2012 também

previa a obrigatoriedade da empresa em

construir banheiros e abrigos para os

passageiros.
Desde então a empresa oficiou diversas

vezes à prefeitura para que indicasse os

locais 'pará serem instalados, bem como

aprovasse os projetos que haviam sido

enviados, expedindo a devida licença
ambiental, fato que, pelo que se sabe, nunca

aconteceu.

Projeto-de-lei
O projeto-de-lei enviado ao Legislativo

lagunense prevê esta mesma obrigação que
a empresa concessionária deverá cumprir no

\ prazo de 90 dias, contados da expedição das

licenças de construção e ambiental, já que
se trata de construção que obrigatoriamente
terá esgoto sanitário.

DEPOIS DE TRÊS ANOS, EMPRESA REAJUSTA TARIFAS
. FQto/Di,Vulg'!l�ã.o/L.aguna Navegação

Lembrando que, no passado a tanfa ,< ,;&) *

da travessia entre o Magalhães e a região
da chamada "ilha", em nossa cidade, era

concedida anualmente pelo DETER (órgão
estadual), que detinha a jurisdição da
concessão e regulamentação da atividade
de transporte aquaviário em Laguna, e que
em 2005 uma nova administração municipal
editou uma lei aprovada pela Câmara de

Vereadores, chamando para o município
a responsabilidade de regulamentar a

atividade e fixar tarifa anualmente.
No entanto, embora tivesse previsto na

lei que a tarifa seria' recalculada anualmente
através de uma levantamento com base nos

custo operacional, passaram-se sete anos

sem que a prefeitura concedesse qualquer
correção, ficando a mesma congelada,
obrigando a empresa a socorrer-se da
venda de seus ativos e empréstimos para
sobreviver e continua operando.

Em virtude dos prejuízos e o silêncio
da prefeitura que se recusou a revisar as

tarifas durante sete anos consecutivos, a

empresa ingressou na Justiça local e obteve
a decisão para que a prefeitura efetuasse um

levantamento anual para calcular e fixar a

tarifa com base no custo operacional e que

enquanto isso não acontecesse, a empresa
poderia corrigir a tarifa anualmente todo
dia 18 de outubro de cada ano, com base
no IGPM, o que vinha sendo feito até 2018,
quando por solicitação da UAPI (entidade
de moradores) a administração do então

prefeito, Mauro Candemil, foi acordado
com o Ministério Público, a UAPI" a

administração municipal e a empresa
que seria concedido o desconto para os

moradores da "Ilha'" por um período de
dois anos, fixando-se a tarifa em R$ 10,00
(dez reais) para os moradores e R$ 17,00
(dezessete reais) para os não residentes.

Com o advento da pandemia e após
passar o prazo de dois anos previstos no

TAC, a empresa foi compelida a solicitar a

revisão da tarifa, que ficou 'defasada quase

C Ifn.iea

d!J�c;y-�",.",,,, '

sí51qq� tqt�9radli �"

• O'tíltlstá ��De"matologísta
.. Nutricionista \�Psjc6'oga-

,

,.Otorrin,olaringologista,
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Uma rua, uma história
Dona Teresa Cristina Maria de Bourbon-Duas Sicílias e

Bragança (Nápoles, 14 de Março de 1822 - Porto, 28 de
Dezembro de 1889), terceira e última Imperatriz do Brasil, foi
a esposa do imperador Pedro II, com quem casou-se em 4 de
setembro de 1842. Filha do rei Francisco I do Reino das Duas

Sicílias, seu enlace foi motivo de decepção para o marido. Há

quem afirme que, ao conhecer a esposa, com quem casara por
procuração, D. Pedro teria cogitado em pedir a anulação do
matrimônio por conta de seus minguados atributos físicos: era

baixa, manca e feia. Apesar destes percalços iniciais, o casamento duraria 46 anos. D. Teresa era dotada de raro senso

de cordialidade. Discreta, caridosa e inteligente, conquistou a estima do marido graças ao interesse comum em assuntos

culturais. Na frota que a trouxe ao Brasil fez embarcar artistas, músicos, professores, botânicos e outros estudiosos.

Aos poucos, enriqueceria a vida cultural e científica brasileira, mandando vir de sua terra as primeiras preciosidades
artísticas recuperadas de Herculano e Pompéia, enviadas por seu irmão, Fernando II. Boa cantora e boa musicista,
alegrava o palácio com saraus constantes. Dedicada e submissa, foi uma mãe dedicada às duas filhas que vingaram. D.

Teresa faleceu em condições dramáticas, vítima de uma síncope cardíaca poucos dias depois do golpe militar de 15 de

novembro de 1889. É nome de rua que liga o Campo de Fora ao bairro Progresso.

Laguna ontem... Gente
de nossa terra

Mercado Público de Laguna antes de
ser destruído pelo fogo em 20/8/1939.

...e hoje

Jorge Tadeu Zanini
*13/08/1954 t 31/01/2004

Filho de Hélia (pacheco dos Reis) e de Antônio Zanini, Jorge Tadeu
Zanini nasceu em Araranguá em 13 de agosto de 1954, vindo para

Laguna já aos dois anos de idade. Aqui fez o curso primário no

Grupo Escolar Jerônimo Coelho e o então Científico, hoje Ensino

Médio, no Ginásio Lagunense. Aos 16 anos foi para Florianópolis
preparar-se para o vestibular de Medicina. Aprovado, cursou pela
Universidade Federal de Santa Catarina, formando-se em julho de

1979. No mesmo ano, em dezembro, casou-se com Sonia Zanini.

Em seguida o casal foi para Porto Alegre, onde Jorge fez residência

em Clínica Cirúrgica e também o curso de Medicina do Trabalho. Na

capital gaúcha também nasceram suas duas filhas: Gabriela e Letícia

(que escreve a coluna aí ao lado). Terminada a residência, em 1982

veio com a família para Laguna, até porque o Hospital de Caridade

já estava lhe esperando, uma vez que seu nome fazia parte do Corpo
Clínicô. Aqui, por várias vezes, Jorge foi o primeiro diretor técnico

do Hospital, cargo que ocupou de forma voluntária. Ele, por várias

vezes também foi diretor clínico. Outro destaque na vida funcional

do reconhecido médico, é que ele foi o primeiro profissional a

atender os associados do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de

Laguna, além de ser o pioneiro no atendimento a comunidades

como Estiva, Siqueiro, Pescaria Brava, Barreiros e Farol de Santa

Marta, entre outras. Voluntariamente, por muitos anos atuou junto

ao Asilo Santa Isabel.

Primeiro médico do

Trabalho, em Laguna, era

credenciado de empresas
como Angeloni, Comal,
Kenner e Pako's Jeans. Ele
também foi médico do PAM e da Unidade Sanitária do Centro, com

atendimento especial aos tuberculosos -, Em 1986 nasceu a terceira

filha (Maria Luiza) do casal.Em 1992 entrou na política partidária
sendo eleito prefeito de Laguna, quando conquistou para a cidade

uma unidade do CAIC.Como prefeito criou o Conselho Tutelar,
municipalizou o ex- Inamps e o Serviço de Vigilância Sanitária;
reorganizou os ambulatórios rurais, classificando-os por ordem de

complexidade, em núcleos regionais, sub e básica de saúde. Zanini

também implantou diversos serviços e programas, incluindo o

transporte de pacientes nas regiões de Ribeirão Pequeno, Caputera e

ilha. Na sua gestão, foi conquistado o gerador para o Hospital, junto
ao governador Vilson Kleinubing, e dois leitos e equipamentos para
a UTI que nunca funcionou. Ele também foi o criador da Fundação
de Cultura. Faleceu em 31 de janeiro de 2004 e por tudo que fez

pela cidade, ainda hoje é lembrado com carinho e réspeito por todos

os lagunenses.

Parece
\ 'Y\

ue foi ontem
Segunda à partir da direita,
Andrezza Netto Lopes,
foi servidora da Câmara

de Vereadores de Laguna,
que inclusive, pelo seu

falecimento, decretou luto
oficial por três dias. Na

foto, além de Andrezza e

não necessariamente pela
ordem, aparecem o então

presidente, hoje prefeito de
Pescaria Brava, Deyvisonn
da Silva de Souza, o também
então vereador Valdomiro
de Andrade e servidores
Marcos Aurélio e Ana
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A próxima terça-feira,
18, assinalará o Dia do

Médico, sem dúvida,
categoria profissional
das mais i�portantes.
Prestamos nossa

homenagem aos que
atuam em Laguna,
saudando o médico

geriatra, dr. Silvio Barbosa
de Castro, ao lado da

esposa, Almerinda e

demais familiares

registro de Ronaldo Amboni, as incansáveis voluntarias da Rede Feminina

Combate ao Câncer-de nossa cidade, que ainda no último fim de semana,
lotaram o Centro Cultural na realização de mais uma edição da festa

Macarronada, que teve animação da banda The Beers

Rosanª (Tachini) e

Dimas Collaço, em

contagem regressiva
para comemorar o

aniversário dele na
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Pessoa das mais
admiradas entre nossa

gente, o mais do que
conhecido Jóta Raulino,
no domingo, 9, em

companhia da esposa e

filhos, recebeu irmãos e .a

outros familiares, para
festejar o seu aniversário,
com direito a uma

apresentação especial
do Grupo Folclórico
de Boi de Mamão. Aqui
alguns registros do alegre
encontro

Na capital, onde residem
há mais de 50 anos, é

destaque o aniversário

(91 anos) de dona Dayse
Werner Salles, na próxima
sexta-feira, 21, ao lado do

nosso sempre governador
Colombo Machado Salles

Liderados pela professora Carolina Stolf, alunos do curso de Arquitetura
e Urbanismo da nossa Udesc, realizaram uma visita à Joia Garden com o

propósito de aprender um pouco mais sobre plantas e paisagismo

E ainda ...

I>- A APAE de Laguna, tão bem presidida
por Antônio Luiz Coelho, na próxima
segunda-feira, completará 50 anos.

I>- Empresário da construção civil da cidade,
aniversariou no sábado, 9, o boa gente Otto

Rampinelli.
I>- Os inúmeros amigos, ainda estão

solidários com os familiares da nossa querida
Andrezza Lopes, falecida em acidente
automobilístico no Paraná, a caminho
de Aparecida,' SP, onde acompanharia os

festejos da Padroeira do Brasil.

I>- A nossa querida Sociedade Musical
União dos Artistas, a mais antiga do Brasil,

na próxima sexta-feira, 22 e sábado, 23,
participará de festival de bandas em Itapema.
I>- Completando 80 anos na terça-feira, 11,
o advogado e jornalista Marcílio Medeiros ..

Filho, ele que por muitos anos assinou
coluna no jornal O ESTADO.

I>- Ganhando á merecida aposentadoria,
o boa gente Heraldo Hercilio Costa, ele

que como craque do futebol foi campeão
estadual pelo EC Ferroviário e jogando
depois pelo Hercílio Luz e no George
Wistermann, da Bolívia, onde encerrou

a carreira junto com os também craques
Miguelito e Carlinhos.
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Concursos
"

CANlA�ADE
PE,SCARIÁ

BRAVA

.

ACIL .48-3646-0336
CDL .48-3644-0405
Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441
Corpo deBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios .48-3631-3118
Defesa Civil. .48-996601054
Delegacia de Proteção ã Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)36,47-7781
Delegacia de Polícia Cívil. .48-3646-0469
Delegacia Reg. (Detran), .48-3644-0089
Disk Denúncia 181
Epagri .48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
Guarda Municipal... 48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho ; : . .48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN ; .48-3644-1144
Po lícia Ambiental... .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. : 198
Polícia Rodoviária Federal... 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna ,,48-3644-1655
Previdência Social. 135
Procon .48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326
Vigilância Sanitária .48-3644-1229

,

HaVagas
-AÇOUGUEIRO;
- AJUDANTE DE OBRAS;
-AJUDANTE DE SERRALHEIRO;
-ATENDENTE DE LANCHONETE;·
-AUXILIARADMINISTRATIVO;
-AUXILIAR DE COZINHA;
-AUXILIAR DE LIMPEZA;
- BALCONISTA DE AÇOUGUE;
- CONFERENTE DE CARGA E DESCARGA;
- COSTUREIRA NA CONFECÇÃO EM SÉRIE;
- EMBALADOR À MÃO;
- ENCARREGADO DE PADARIA;
-GARÇOM;
- OFICIAL DE MANUTENÇÃO PREDIAL;
- OPERADOR DE CAIXA;
-PEDREIRO;
- TÉCNICO MECÂNICO EM AR CONDICIONADO;
- TRABALHADOR NA PREPARAÇÃO E LIMPEZA DE

PESCADOS;
- VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA;
- VENDEDOR INTERNO;
Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de agendamento marcado

previamente pelos telefones (48) 3647-7775 ou 3647-7776.

UMPATO

..

'T.

...•.•:Al.....

DE ESTOQUEI

/�
����i��·UMPATOTAL

DEESTOQUEl

I
.

'CONFECÇÕES
.

DEJNVERNO

\ Tudo por você!

@)�kiloiaolaguna
Rua Gustavo Richard, 471

laguna - Fone 1481 3646-0766

-x

Esportes
CRICIúMA NA B

Distante seis pontos do

quarto colocado, o Vasco,
o Criciúma, após .vencer o

Náutico, volta a jogar em

casa amanhã, 15, às 16h30,
diante do Ituano.

Com 49 pontos ganhos
no oitavo lugar, para acessar

a série A, em 2023, o nosso

Tigre precisaria ganhar
todas e torcer pelo mesmo
número de tropeços de
Vasco e Grêmio.
Avai

Já o Avaí, "está encaminhado" para voltar a série B de 2023. Mesmo sabendo que o Leão

da Ilha "faz coisas", pelo que tem apresentado este ano, está cada vez mais dificil.

RUA DUQUE DE! CAXIAS, 115 • CENTRO· LAGUNA

Fone/faxl (48) 3844.1930

Residencial Geriátrico

9AvrAí'�we

(48) 9846o�3421

À pedido de familiares de alguns integrantes do Comerciário, que brilhou e muito no

futebollagunense em 1954. No registro, DjalmaAraújo, Fernando, Álvaro Taba, Onildo
.

Trajano, Nilton Pampo, João Manoel Vicente, Flávio, lbrahim Abrahão, Nilton Leal da

Cunha, Custódio Ezequiel de Souza e Tim.
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Profissional
em Oestaque Aos

Beatriz Rosa
da Silva

Ainda pretendo - casar, ter filhos e conhecer o mundo

Meu sonho é - ter dinheiro para proporcionar bons

frutos para os meus pais
Sou fã n° 1 - dos meus pais
o que me tira do sério - não conseguir fazer algo
que quero
O melhor conselho que já recebi - ninguém lê meus

pensamentos
Meu amuleto da sorte é - olho grego e Deus

O que mais gosto no meu trabalho é - a

independência financeira que me proporciona e

o contato com as pessoas

anos

Beatriz Rosa da
Silva responde
pelo financeiro e

administrativo. do
Café Matriz. Na

companhia do par,
Rogério, da irmã,
Letícia, e da equipe de colaboradores, vivencia
os desafios e descobertas de empreender.

Cursando Administração, a focalizada
concilía seu dia entre o serviço e os estudos:
"Acordo por volta das seis, me arrumo e venho

para o café. Chegando, já vejo quais os boletos
do dia, gero as notas fiscais, vejo estoque de

alguns itens e atendo no caixa. Assim fico até

por volta das 14:30h. Quando saio do serviço
procuro fazer alguma atividade física e em

seguida já começo a me preparar para ir para
faculdade" .

CORRDOR DE IMÓVEIS'
(4813641.0024 '-'99986.1119

www.henioimoveis.com.br

�.

Filha de Adriana (da Rosa) e Rogério da Silva, a profisisonal aponta os requisitos essenciais

para quem atua no segmento: "Para as atividades que realizo é preciso concentração, disciplina,
organização e gostar muito do que faz".

Paralelo ao café, Beatriz também dedica-se a outro projeto na companhia da irmã: "Criamos

um brechó online chamado Entre Rosas. Ali publicamos peças de roupas nossas, as quais estamos

desapegando. É uma forma de fazer a energia fluire ganhar um dinheiro extra".

Apesar da veia empreendedora que já vem da família, a namorada de Manoel José faz planos
para sua carreira no futuro: "O amanhã a Deus pertence, mas planejo e me vejo trabalhando na

rotina de um banco. É algo que me agradaria muito. Quero prestar concurso nessa área".

Soltas
o jornalista I1ntônio Rodrigues, que produz e apresenta
todas as quintas-feiras, entre 21 e 23h, o programa
Conversa de Botequim, pela UNITV, será o entrevistado
de amanhã, 15, no programa Jóta Raulino e Cidadão,
pela Rádio Hits FM Laguna, que vai ao ar todos os

sábados, das 9h30 às llh30.

As ruas Manoel Costa, aquela atrás do Colégio
Stella Maris e Prefeito Guimarães Cabral, 'na

sequência, ambas no Magalhães, só não têm mais
buracos por absoluta falta de espaço.Os motoristas
que diariamente são obrigados a passar por ali,
homenageiam, aos berros, a "mãe do badanha".

Aos 63 anos, faleceu na quarta-feira, 12, o arquiteto
,t'e conferente aposentado do porto de Imbituba,
Manoel Vitor Cavalcanti, o conhecido Tico, que em

1992 assumiu como deputado estadual, pelo PDT, na

vaga deixada por Sérgio Grande, então eleito prefeito
de nossa capital. Com grande relacionamento em

toda a região, ele foi presidente da IAZPE e ainda
atuou na prefeitura da Vizinha cidade e na ICe.

Sepultado ontem, 13, deixou a esposa Cleide, os

filhos João Victor e Lara e três netos.

Apelidos.
Pois' então,

leitor atento, _

encáminha alguns
apelidos que são
conhecidos por
aqui: Foguinho,
Dato, Dão, Duca,
Ferrinho, Coró,
Pinguim, Gato,

Bolão, Azul,
Pisca, Alemão,
Ganso, Caico,
Tibio, Canhão,

\r Bito, Careca,
,..,eném e Pianço,

Outro leitor
liga para dizer

que logo estará
apresentando

outra nominata.

Foto
histórica da
Sociedade
Musical
Amor e Arte,
tradicional
banda de
música da

capital, que
na quarta
feira, 12,
comemorou

1254
anos de

fundação e

continuando a abrilhantar festejos populares e religiosos da Ilha de
Santa Catarina.
Entre os músicos identificados na foto, Higino Neves, Vespastano
(Regente), Pelaio Mendoza, Edmundo, Américo, Irineu, Aurelio,
Palmacio, De Maria, Fígueiró, Betinho, Jutaí, Pedro, Nilton e Babico.

(Com a colaboração de Manoel Timoteo de Oliveira)
.
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Bráulio da Silva Machado

LAGUNENSE BRILHANDO NO FUTEBOL BRASILEIRO
Ganhando o merecido

oestaque no futebol

rasileiro, em face das

xcelentes arbitragens quee
das às sé

.

tem feito em to. as as senes,

especialmente na A, do

Campeonato Brasileiro, eis

�ue por justiça, o apitador
lagunense Bráulio da Silva

Machado, foi escalado para

aritar o primeiro jogo �as
finais da Copa do Brasil,
realizado quarta-feira, 12,
entre Corinthians (O) e

flamengo (O), em São Paulo.

Bráulio, nascido em

Laguna em 18 de maio

oe 1979, é filho de Sirlei

Regina e Jorge Luiz

hlachado, de saudosa
�emória, e já figurando
entre os melhores do Brasil,
aliás sendo o árbitro FIFA.

oe Santa Catarina,
sem esquecer que

fez treinamento oficial

emLuque, no Paraguai,
sede da Conmebol, em

companhia dos principais
juizes e assistentes do

continente, ficando apto
para competições como

Libertadores da América,
Copa Sul-Americana e

Copa América.
Mais história

No currículo de Bráulio,
constam também as finais
da Copa SC 2011 (JoinviUe
4 Brusque O), da segunda
divisão de 2012 (Camboriú
1 Atlético de Ibirama 1) e

da terceira divisão de 2017

(Blumenau 4 Curitibanos

2) e em 2018 (Próspera I

Itajaí 1). À nível nacional
foi árbitro nas decisões da
Série D de 2015 (Botafogo
SP 3 River-PI 2, da Série
B de 2016 Atlético-GO 2

,

Bahia 1) Série A de 2017

(Corinthians 3 Fluminense

1) e da Primeira Liga
de 2017 (Londrina O (4)
Atlético-MG 3 (O)). Em
2022 apitou 47 jogos, dos

quais, seis pelo Catarinense
e 38 pelo Brasileiro. Atuou
em dois jogos da Copa Sul
Americana.

CIDADANIA SEM LIMITES
.

Para muitas pessoas não
�
\'Scapa a percepção de que
parente só é bem lembrado
em álbuns de fotografia ou

�uando morre. Falecido
em setembro de 2012,
DO Hospital de Caridade
em Florianópolis,
prestes a_completar %
anos dos quais a maior
pafte dedicada ao bem
estar coletivo, o mano

),),Barreto como era

conhecido nos meios

médicoejomalístico soube
como poucos enobrecer o

t'ÍÍcil e angustiante mister
�estas 'tão importantes
e polêmicas áreas de
ltuação. No socorro aos

�bres e desinformados,
no desapego aos bens
materiais e aos interesses
mercantilistas superou-se

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e '

amizades sinceras .

................_,. L-! _ �_.' '" ....... 'J.. ... _ _...J._._-.L.. __ 4. __
-

.... _ ..... -- ..._.__..... .i...._ J_ -

no respeito e na memória
dos seus contemporâneos.
Em suas lides integrou
no Rio de Janeiro a

libertária ABI e, em

Curitiba, a Academia de
Letras José de Alencar.
Na Capital Barriga Verde
criou o Jornal O Tempo e

a Rádio Anita Garibaldi

cujo slogan "o coração
palpita quando se ouve

Anita" simbolizava
de forma afetiva o

sentimento de todos os

que
.

se aproximavam
daquele ser tão iluminado
e carismático no trato das

pessoas. Defensor de uma

medicina mais socializada

ajudou a fundar a

UNIMED; de uma política
mais autêntica a UDN e de

-

uma formação profissional

mais representativa, o ímpar despertando a inveja
Sindicato dos Jornalistas de uns e a crítica malévola
e a Casa do Jornalista de dos mercenários. Entre

Santa Catarina. Atuou outras circunstâncias
em três consultórios que engrandecem sua

médicos: um na Rua
_ postura ousada diante

Arcipreste Paiva, outro dos poderosos, uma delas
na Fernando Machado e merece registro especial.
o último 'na Pedro Ivo, Nos idos de março em

que embora fechados, pleno regime militar, a

ultimamente, continuavam caça as bruxas era uma

sendo procurados pelos constante na história
antigos pacientes. Mas brasileira, particularmente

..

ele não estava mais lá... na Previdência Social.
Este homem simples, tão Foi quando chegou
avesso às honrarias soube a Florianópolis um

como ninguém estabelecer
uma demarcação perfeita
entre superstição e

doença € o primitivismo
do curandeirismo e a

arte sistematizada de

curar. Este modo de agir
o colocou numa posição

representante com a

m-issão de expurgar os

comunistas dos órgãos.
públicos. O caçador,
criterioso que era, às seis
horas da manhã dirigiu
se ao antigo IPASE e

se colocou na fila sem

anunciar seus propósitos.
O médico de plantão era

o JJ que após atender
dezenas de segurados,
abriu a porta e disse:

'''entra o próximo f.d.p."
Mandou ocidadão sentar

se e o examinou. Concluiu

que ele era portador de
um tumor maligno e que
deveria ser hospitalizado
com urgência. O "doente",
silente, retirou-se e não
revelou o motivo de
sua visita, retornando

apavorado ao Rio de
Janeiro. Dias após, para
surpresa dos funcionários,
o Dr. J.J. recebia uma

carta do pseudo paciente
revelando sua identidade
e o objetivo real de sua

presença na Ilha. Só, qU2
ao invés das punições

*Por Cyro Barreto

esperadas veio um enorme

elogio na sua ficha
funcional ' exaltando-o

pelo cumprimento dos
horários de trabalho
e pela eficiência do

diagnóstico, comprovado,
posteriormente, Portanto,
seu rápido e preciso

. "veredicto" mandando

que o cidadão se

arrancasse o mais rápido
de Florianópolis salvou
o caçador do mal e a

cidade do mau caçador.
São histórias deste tipo
que tornaram o JJ uma

figura personalíssima.
Sem ser hipócrita, soube

cumprir de forma estóica
e exaustiva, por quase
um século, o juramento
milenar de Hipócrates.
*Jornalista
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GIOVANI
SEBASTIÃO
CARDOSO

(48) 3646-0818 I 99843-9493�.
O®/laboratoriolaguna

wwwleboratcrtctaqusia.cém.br

�

Mais de 40 a,nos de dedicação a
sua saúde em Laguna -

� LABORATÓRIOlfF,l�,cr,·i� BWClIN"ICO�Eill lAGUNA

Perfil
A música invade o Perfil desta

edição que focaliza a trajetória de vida

do comerciante e Presidente da Sociedade Musical União dos Artistas,
Giovani Sebastião Cardoso. Aos 37 anos, o filho de dona Adirce e de

"seo" Antônio Luiz confessa que sempre foi um entusiasta no que diz respeito a instrumentos e ritmos: "Lembro que gostava de tocar na fanfarra da escola

e na bateria das escolas de samba. Aos 13 anos fui convidado por amigos a conhecer a União e desde então aqui estou".

Casado com Marion, pai de Mariane, ele atualmente concilia a presidência da banda com seu próprio negócio: "Atuo no ramo de madeiras há mais

de 10 anos. Comecei cedo, com meu pai, que era carpinteiro. Fui para o exército e fiquei lá até os 25 anos atuando como músico. Optei por sair e seguir
nesse segmento que estou até hoje".

Conciliando uma rotina que se divide entre o trabalho, os compromissos com a banda e a criação da filha, ele se considera satisfeito com seu dia a dia:

"Trabalho com o que gosto, além disso tenho autonomia para sempre que precisar, cuidar dos interesses da União dos Artistas".

Quando-questionado sobre Laguna e o que falta para o tão sonhado desenvolvimento, avalia: "Acredito que é preciso mais investimentos na estrutura �,)

cidade. Com tantas belezas naturais, acho que poderiam ser mais bem aproveitadas e cuidadas. E não posso deixar de citar a cultura. Temos tantos artistas

e importantes entidades que deveriam ser tratadas com mais respeito".
Para o futuro, trabalhar e se dedicar cada vez mais a centenária entidade são alguns dos seus planos: "Quero conquistar minha estabilidade financeira,

conseguir conciliar o serviço com os cuidados com minha família e colaborar cada vez mais com nossa corporação musical", finaliza.
,/

Àgência (Ródoviaria)
Fone: (48) 3646-1365

,

Comercial (Turismo/Fretamento)
Fone: (48) 3646-0166

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,
nome dos pais e idade que aqente publica!

JOAQUIM
HONORATO

CALDAS

completou
cinco anos com

direito a uma

super festa do
Sonic. É filho
de Luana e

Samuel Caldas.
AISHAAHMAD PALADINI LOBO completa 3 aninhos -

na terca-feira, i 8. É filha de Nariman e João Pedro Lobo.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PORCADASUMMER

festa que já
'ou tradição no

rão lagunense,
que muito

labora com a

nomia local,
undou a

nação principal
a 2023· No

'a 7 de janeiro
próximo ano,

�nnis dj é o

�ande destaque
no palco do Mar

rsso. Aos 42 anos, o produtor musical e DI Dennis é um dos artístasmaís
renomados do cenário do funkbrasileiro, sendo responsável pelos hits que
marcaram os anos 2000 e que até hoje são lembrados, entre eles "Cerol na

Mão" e "Um Tapinha Não Dói".
ürandes músicas do funk carioca fazem parte da história do produtor
musical, que não cansa de se reinventar e manter o seu padrão de produção,
)!esmo após ter feito história há vinte anos atrás, ele nunca parou,
�nnis continuou produzindo músicas que envolveram todos, como

IMalandramente" em 2016, "Sou Teu Fã" em 2018, "Isso Que É Vida" em

1019 e "Deixa De Onda" em 2021.

ltualmente, o artista coleciona mais de 4 milhões de ouvintes mensais

noSpotify, a principal plataforma musical de streaming, e 4 milhões de
mscritos no Youtube, registrando que o seu sucesso não ficou somente no

�assado, Dennis segue conquistando novos espaços no cenário musical.

DAZARANHA E THE BEERS
banda manezinha
aranha é uma'

s atrações de hoje,
I na casa noturna
oon Pub, no Mar
osso, Daza é a

da com maior
ressão no cenário

usical catarinense e

nquistou o público'
m o reggae rock
uenciado pela cultura de Florianópolis.

.

!�ercussão e o violino fazem parte da sonoridade marcante do grupo, que
�ma mais de 214 mil ouvintes mensais em plataformas de streaming.
mcessos como "Vagabundo Confesso" "Salão de Festa a Vapor" "Afinar
'R

' ,

5 ezas" e "Fé Menina" vão fazer parte da apresentação, que contará com

la�e�tura da banda lagunense The Beers.

lalsmformações através do telefone (48) 99863-6302

\
-..

, no centro e

nveniência
a (anexo ao

<to Binha) ..

CASA
DA

AMIIADE "

laGUNA - SANTA CATARINA

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 3647 1166,

•.

�..
PIZZARIA DA PRAIA

O Mix Chopena e Restaurante oferece . n· . A Ih'
.

seu cardápio completo pelo delivery. /n' l-lz:ztU'� t m;. or

t
pizza �al r��Ião, f,co.m�... :....,..,�""'" Mais informações através dos telefones �..._tjl:.,Praia / �enJ I�e;. o

hesp;���. Ma coGn enr!

36472202 ou 984532029.
.. v. �ao ln o, - ar rosso

.

- Dehvery Fone (48) 3647-0585.
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"JUNTOS'
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

Doações por telefone para o Hospital de Laguna
Cobrança via conta de luz

COMO COLABORAR:

1- Noss�s atendentes ligam para sua residência;
\

2- Você colabora com R$20,OO mensais (Valor
\

mínimo suge'Jido);
_� Somente o titular ou responsável pela conta

podem autorizar;
4- Informe seu CPF e Unidade Consumidora ue

(Consta na fatura da luz) .

5- Pronto! Você acaba de colaborar com o

Hospital Bom Jesus dos Passos de laguna.

-JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA/'

As doações serão cobradas
.

via conta de luz.
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